















































puti, dan pergi menjadi pogi. Membaca konseli terlalu cepat dengan tidak memperhatikan tanda baca, menebak-nebak kata serta banyak bacaan yang salah yang dibaca konseli dan sulit dipahami juga. Konseli juga tidak bisa menjawab pertanyaan konselor dan kurang mampu menyimpulkan isi bacaan teks.

Melalui hasil pre test konseli maka konselor menetapkan terapi dan langkah-langkah terapinya yaitu dengan *writing therapy* bagi konseli yang menderita *dyslexia* untuk meningkatkan keterampilan baca tulisnya, yang terdiri dari tiga tahap sebagai berikut : 1) Attending 2) Treatment (tuliskan kata (mencontoh), suara kata (dikte), kata suara (membaca), dan soal-soal sederhana 3) Evaluasi.

Konselor dalam *writing therapy* ini menggunakan pendekatan konseling REBT dengan teknik ABC-DE nya pada tahap attending untuk membantu psikologis konseli karena masalah yang sedang dihadapinya.dapat mempengaruhi pikiran dan perasaan yang dapat menimbulkan emosi dalam diri konseli. Sedangkan behavioral berupa baca tulisnya konselor letakkan pada tahap treatment dalam *writing therapy* ini.

#### 4. Treatment

Tahapan yang dimaksud dalam langkah ini adalah tahapan dalam pelaksanaan atau memberikan bantuan terhadap masalah yang dihadapi konseli. Setelah konselor tahu akan permasalahan-permasalahan yang dihadapi konseli, maka konselor memberikan bantuan menggunakan *writing*



dapat menjadikannya tidak tenang dalam membaca, konseli juga berpikiran irasional dengan berpikiran bahwa dirinya bodoh karena kurang mampu membaca dan menulis seperti teman-temannya. Selain itu, konseli juga mendapatkan perlakuan kurang baik seperti ejekan dan ditertawakan ketika membacanya salah saat dalam kelas sehingga konseli menganggap bahwa semua temannya jahat kepadanya. Hal tersebut menjadikannya tidak percaya diri dan minder sehingga potensi-potensi lain yang ada dalam dirinya tidak berkembang karena konseli hanya fokus pada kondisinya. Konseli menyadari kondisinya tetapi membiarkannya dan merasa biasa-biasa saja.

Melalui teknik ABC-DE *Albert Ellis* inilah konselor dapat membantu menyadarkan pemikiran dan perasaan konseli yang salah terhadap kondisi serta peristiwa-peristiwa yang dialaminya, sehingga konseli bisa menerima dirinya dan peristiwa-peristiwa yang dialaminya tanpa tekanan yang menjadikannya hidup bahagia tanpa tekanan. Hal ini sesuai dengan tujuan bimbingan dan konseling Islam yaitu membantu konseli mencapai kebahagiaan dunia akhirat dengan menyadarkan konseli untuk menerima dirinya dengan segala kekurangannya, sehingga konseli akan dapat berpikiran positif yang logis pada dirinya sendiri, orang lain (teman-temannya) dan Allah SWT yang telah menciptakannya dengan kelebihan dan kekurangannya. Dengan berkhushudhon (berbaikangka)





2. Suara kata berarti konselor (mendikte) konseli kemudian memintanya untuk menuliskan kembali secara mandiri dan membacanya. Dalam proses mendikte ini konselor harus jelas dalam mengucapkan huruf maupun kata dan dengan suara yang dapat didengar oleh konseli. Selain dengan suara yang jelas pengistilahan huruf maupun kata juga sangat diperlukan dalam proses mendikte, dengan cara inilah konselor dapat membantunya yaitu konselor mengucapkan huruf l dan r dengan suara yang jelas dan mengistilahkan bahwa huruf l seperti angka satu sedangkan huruf r seperti angka satu tetapi ditambah coretan di atasnya, huruf m dan n kalau huruf m memiliki kaki 3 sedangkan huruf n memiliki kaki 2, huruf f seperti bendera, perbedaan huruf j dan huruf y bahwa huruf y seperti bentuk ketapel sedangkan huruf j tidak.

Konselor juga meminta konseli untuk memperhatikan mulut serta suara yang diucapkan konselor ketika mengucapkan huruf atau kata yang ada huruf o dan u agar konseli dapat membedakan letak hurufnya sehingga tidak terbalik. Sedangkan dalam menulis dan mengucapkan kata yang lain konselor melakukan hal yang serupa, mengucapkan dengan suara yang jelas ditambah pengistilahannya seperti konseli ketika menulis um atau paham (konselor mengistilahkan bahwa berakhiran huruf m yang berarti konseli harus menutup mulutnya), un (berarti pengistilahannya adalah dengan mulut membuka ketika membacanya dan itu adalah huruf n) ar,er, ber,



- c) Konseli mengulangi bacaan yang sama dengan bimbingan konselor (bacaan yang salah akan diberitahukan dan dibenarkan oleh konselor).
- d) Konselor menilai bacaan-bacaan konseli yang salah.

Dalam proses membaca, konseli membaca dengan cepat atau terburu-buru sampai bacaannya tidak dapat didengarkan dengan jelas, ditambah tanda baca yang tidak diperhatikan konseli menambah ketidakjelasan membaca konseli. Konseli juga sering menebak-nebak kata yang dibacanya seperti membaca pengamat menjadi pengamatan (dalam materi membaca Geografi: Penanganan data yang dapat dilihat pada lampiran terapi), Geografi yang dibaca gempa, citra yang dibaca cerita. Beberapa bacaan yang dipilih konseli ada yang mudah, ada pula yang sulit.

Teks bacaan yang mudah dan berhubungan dengan keseharian konseli seperti teks Modul Pondok Ramadhan tentang shalat, konseli dapat membaca dengan baik dan menyimpulkannya dengan baik pula. Jika konseli terburu-buru dalam membaca banyak sekali bacaan yang salah oleh karena itu konseli serta susana yang mendukung harus tenang karena konseli tidak dapat berkonsentrasi jika susananya tidak tenang. Ada teks bacaan yang sulit seperti tokoh-tokoh *dyslexia* tetapi dibaca berulang-ulang oleh konseli dan tokoh tersebut terkenal seperti



### **3. Deskripsi Hasil Akhir Proses Pelaksanaan Bimbingan dan Konseling Islam dengan *Writing Therapy* dalam Meningkatkan Keterampilan Baca Tulis Siswa Penderita *Dyslexia***

Setelah melakukan proses bimbingan dan konseling Islam dengan *writing therapy* dalam meningkatkan keterampilan baca tulis konseli melalui beberapa kali terapi dapat diketahui bahwa hasil dari *writing therapy* ini membawa perubahan baik psikologis maupun behavior konseli.

Untuk melihat perubahan pada konseli, konselor melakukan pengamatan dari hasil baca tulis konseli dan wawancara dengan konseli dan Ibu konseli. Adapun perubahan konseli sesudah proses terapi ialah : Setelah dilakukan proses *writing therapy* yang mengacu pada pendekatan *rational emotiv behavioral therapy (REBT)* dengan teknik ABC-DE, konseli yang sebelum diberi konseling dengan *writing therapy* ini tidak bisa menuliskan huruf alfabet (a,b,c,d,e,f,g,h,i,j,k,l,m,n,o,p,q,r,s,t,u,v,w,x,y,z) secara runtut maupun acak dan ada beberapa dari huruf alfabet yang hilang yaitu f,l,q,y,j . Konseli juga tidak bisa membedakan huruf l,r,m,n,o,u,y,j,z,v,w sekarang setelah proses *Writing therapy* dalam 13 kali terapi konseli sudah bisa menulis, membaca dan membedakan setiap huruf. Konseli bisa menuliskan huruf alfabet secara runtut maupun acak serta membacanya dengan baik dan benar. Tidak ada lagi huruf yang hilang, dan bisa menuliskan huruf f,l,q,y,j yang sebelumnya tidak tahu dan tidak bisa menuliskannya sekarang konseli sudah bisa. konseli dapat pula membedakan huruf l,r,m,n,o,u,y,j,z,v,w dalam huruf maupun kata.

Tetapi beberapa huruf m,n dan b,d masih terbalik dalam kata meskipun menulis dan membedakan hurufnya konseli bisa, konseli terbalik dalam menuliskan debu menjadi bedu, bagi menjadi lagi, padahal di awal terapi maupun pre test konseli tidak bermasalah dengan huruf b dan d, tetapi di tengah proses terapi dia terbalik dalam menuliskan huruf b dan d dalam sebuah kata.

Proses *writing therapy* ini juga membawa peningkatan dalam penulisan kata yang sebelumnya konseli tidak bisa menuliskan us,ar,hal,has,ham,un,on,um serta kata paham yang ditulis paha, putri yang ditulis puti, jumat yang ditulis juma, perlu yang ditulis pelu sekarang sudah bisa menuliskannya dengan baik dan benar. Konseli juga bisa menuliskan namanya dengan benar, konseli menjelaskan bahwa dia diajari oleh ibunya untuk menuliskan namanya. Hal ini membuktikan bahwa jika konseli memiliki banyak kosa kata yang dia pelajari dan diulang-ulang, kemudian memahaminya, konseli akan bisa menuliskan apa yang dia dengar menjadi sebuah huruf maupun kata.

Konseli juga menuliskan dan membaca huruf terbalik dan salah, akan tetapi sekarang dia sudah bisa menuliskan dan membaca huruf b,d,m,n,l,r,j,y,z,v,w,q, dengan benar. Dalam proses treatment mendikte, konselor harus benar-benar jelas dalam mengucapkan huruf maupun kata karena salah satu kelemahan konseli ada pada fonem-fonem huruf yaitu antara bunyi suara dan kata tertulis terutama pada huruf atau kata yang didalamnya

terdapat huruf l,r,p seperti bola ditulis bora, lari ditulis rari, dan seterusnya yang dapat dihat pada lampiran terapi.

Membaca konseli, konseli bisa membaca akan tetapi perlu waktu lama atau lambat dan untuk kata yang panjang dalam teks dia masih kesulitan sehingga masih terdapat kesalahan dalam membaca. Konseli yang sebelumnya membaca tanpa memperhatikan tanda baca sekarang sudah memperhatikan tanda baca dalam teks bacaan sehingga bacaannya dapat didengar lebih jelas karena pelan membacanya. Dalam menyimpulkan dan menceritakan kembali isi bacaan yang konseli baca berulang-ulang dengan kosakata teks yang mudah, konseli dapat menyimpulkannya. Sedangkan teks bacaan dengan kosa kata yang sulit konseli kesulitan menyimpulkannya, jadi konseli terkadang masih kesulitan dalam menyimpulkan isi bacaan dalam sebuah teks.

Sebelumnya konseli membaca dengan tergesa-gesa karena cemas, malu dan takut. Cemas, malu dan takut menyebabkan banyaknya bacaan konseli yang salah, tetapi konseli sekarang membaca dengan tenang dan konsentrasi sehingga dapat mengurangi bacaan yang salah menjadi lebih baik meskipun lambat. Semua perasaan malu, takut, cemas, karena konseli berpikir bahwa kesulitan membaca adalah bodoh, dan dilain sisi dia biasa saja, tidak menghiraukan kekurangannya dan tidak ada tindakan untuk lebih baik dalam membaca dan menulisnya. Konseli juga menghindari tugas membaca di kelas karena dia takut temannya akan mengejeknya, sehingga dia membaca dengan tergesa-gesa yang merupakan luapan emosi dari perasaan yang dirasakanya.



Akan tetapi semua itu telah berkurang selama proses *writing therapy* dengan konselor, karena konselor tidak hanya memberikan pengaruh terhadap behaviornya saja, akan tetapi mengubah pikiran-pikiran yang irasional terhadap suatu fakta dan peristiwa bahwa konseli memang mengalami kesulitan dalam membaca, bukan berarti dia bodoh dan tidak bisa sukses seperti teman-temannya yang pandai, karena banyak potensi lain yang konseli miliki, sehingga konselor menggunakan pendekatan *rational emotiv behavioral therapy (REBT)* dengan teknik ABC-DE yang konselor terapkan dalam tahap attending dalam *writing therapy*. Hasil sebelum dan sesudah diberikan konseling dengan *writing therapy* membawa peningkatan serta perubahan kepada diri konseli.